



## 《6月定例議会》

# 行政報告

産業部関係

第54回桜まつりが4月23日から5月5日まで鷹巣中央公園を会場に開催されました。期間中の観客数は、桜の開花時期がゴールデンウィーク期間と重なったことから1万5000人の見物客で賑わいました。

綱」に基づき、平成22年度を目標年次に今後の水田農業の振興方向等を明らかにするための「地域水田農業ビジョン」が策定されており、それに基づき農業者・関係機関が一体制となつた取り組みを進めていきます。

巢牧場から順次放牧し6月5日高津森牧場で無事終了しています。

館能代空港周辺ふれあい緑地  
広場を会場に開催され、15  
00名の関係者がアジサイ、  
ドウダンツツジなど23の樹種  
約1100本を植樹しました。

災害復旧事業は、農業施設  
災害復旧工事1件（高津森地  
区牧道崩落W=4m, L=16  
m）・林業施設災害復旧工事  
2件（寄延沢線W=4m, L  
=29m・倉ノ沢線W=3m,  
L=23m）を発注しています。

消防本部関係

平成16年中の火災件数は30件で、前年比4件の増加とな

上水道事業は水道週間に伴い、6月6日から10日までの5日間、夜間における洗管作業を実施しています。

簡易水道は、合川・森吉地区統合簡易水道施設整備事業

つており、火災種別では建物  
火災17件、林野火災4件、車

水道課關係

る祝賀会が、国会議員をはじめ関係省庁、地権者など約350人が出席し盛大に開催されました。

### 【下水道課】

公共下水道事業のうち鷹巣処理区においては、昨年度完了した愛宕下、伊勢町など11・86haについて供用開始の告示を行ない下水道加入への啓発に努めています。また、今年度予定しているあけぼの町地域27・9haの面整備工事は、合川駅前・松ヶ丘における管渠布設工事4件とマンホールポンプ設置工事1件を繰り越工事として3月中旬に発注し、

未に完成、他の4件について  
は8月下旬の工期内完成を目  
指して進めています。

米内沢処理区は、日栄地区  
13・1haの面整備工事が3月  
10日に完成しています。また  
17年度の整備予定地区の長野  
岱地区4・7haの面整備工事  
のために、地質調査、管渠詳  
細設計を5月下旬に発注して  
います。

阿仁処理区は、17年度事業  
として面整備工事2件（阿仁  
吉田・阿仁水無地内）を5月  
下旬に発注し、工期内完成を  
目指して進めています。

農業集落排水事業の坊沢地  
区・西地区は、今年度が事業の  
最終年度となることから、昨  
年度事業の合川南地区（機能  
強化）とともに早期完了を目  
指して進めています。

教育委員会關係

長期山村留学「まとび学園」は13期目となり、今年度の入園生は男子3名、女子1名の計4名となっています。4月から受入農家2戸の協力のもと、留学生として合川南小学校、農家、まとび学園、地域において様々な体験や交流を通じ意欲的に学習に励んでいます。その姿が地域の子ども

両火災2件、その他7件となつています。

救急出動は1294件で前年比54件の増加となつております。急病が前年比39件増の816件、転院搬送が同11件減の128件、交通事故が同35件増の165件、一般負傷が9件減の131件となつています。また、総搬送人員は1242名となつています。

本年1月から8件の火災が発生し、新市発足後は4件発生、内訳は建物火災1件、原野火災2件、その他の火災1件となつています。

また、救急件数は511件の出動で、新市発足後209件の出動があり、内訳は急病が150件、交通事故が16件などとなつています。

達にと  
村のす  
という  
夏の  
り、長  
うに努  
一ネツ  
の開催  
の確保  
様々な本  
業を

長期山村留学「まとび学園」は13期目となり、今年度の入園生は男子3名、女子1名の計4名となっています。4月から受入農家2戸の協力のもと、留学生として合川南小学校、農家、まとび学園、地域において様々な体験や交流をおこなう意欲的に学習に励んでい

両火災2件、その他7件となつています。

救急出動は1294件で前年比54件の増加となつております。急病が前年比39件増の816件、転院搬送が同11件減の128件、交通事故が同35件増の165件、一般負傷が9件減の131件となつています。また、総搬送人員は1242名となつています。

本年1月から8件の火災が発生し、新市発足後は4件発生、内訳は建物火災1件、原野火災2件、その他の火災1件となつています。

また、救急件数は511件の出動で、新市発足後209件の出動があり、内訳は急病が150件、交通事故が16件などとなつています。

達にとつても刺激となり、農村のすばらしさを再認識するという効果も見られます。

夏の短期事業等の実施により、長期事業に結び付けるよう努力すると共に、インターネット、新聞報道、説明会の開催等を通じて山村留学生の確保に努めていきたいと考えています。

冬期間に損傷した竜ヶ森登山道へのアクセス林道、寒沢・仙戸石林道の維持工事は5月23日から着手しています。平成17年4月末までの中小企業振興資金の利用状況については、融資件数3件、融資残高1396万7千円となっています。

**【農林課】**

水稻は、19年来の大雪の影響による農作業の遅れが懸念されましたが、耕耘・代播き作業は順調に進み、田植は3～7日程度の遅れとなりました。田植後は、風による代枯れが若干見受けられましたが、比較的好天に恵まれ順調な生育状況となっています。

・合川地区915ha・森吉地区544ha・阿仁地区253ha)となっています。

野菜や葉たばこ等の畑作の状況は、ほぼ順調に生育しており、アスパラガスは前年比9%増の7・2haとなっています。

新規就農者等の確保・育成は、昨年に引き続きフロンティア農業者育成事業を活用し秋田県農業試験場に1名が年度から果樹試験場で1名がそれぞれ研修を重ねています。市営牧場への牛の放牧については、それぞれの牧場において畜産農家及び関係者による年間の安全運営を祈願する

**【都市計画課】** 都市公園事業では、昨年の台風21号で出水被災した米代川河川緑地について、公共土木施設災害復旧工事の繰越明許工事として5月下旬に発注し、8月上旬の工期内完成を目指して進めています。

う融雪災害も発生し、道路5力所、河川5力所、計10力所で8250万円の被害が見込まれています。

工事の発注状況は、鷹巣支所で舗装維持工事1件、16年災害の道路・河川災害復旧工事4件、森吉支所2件、阿仁支所6件となっています。また、繰越事業の湯口内線道路改良工事は、橋台工が4月28日に完成し、橋桁製作工は6月30日完成予定で、進捗状況は85%となっています。

森吉山ダム建設工事が順調に進捗しており、今年度142億円の予算でいいよ堤体盛り立て工事が本格化するところから、去る6月4日に国土交通省主催の定礎式典及び森

## 【義務教育課】

新市となり、初の平成17年度市立小中学校（幼稚園）入学式が、4月5日、6日に挙行されました。

今年度は、幼稚園20人、小学校305人、中学校357人の新入生を迎えておりますが、これにより5月1日現在の小学校（16校）の児童数は1938人、中学校（5校）の生徒数は1079人で、学級数では小学校が108学級、中学校が41学級となっています。

これまでの旧町単位の教育センター及び教育研究所が、合併とともに北秋田市教育センターに統合され、教育に関する調査研究、教職員の各種研究活動の拠点としてスタートしました。

## 【高校教育課】



平成17年度北秋田市立合川高等学校の入学式が4月6日挙行されました。今年度の新生

1日現在の生徒数は、2年生93人・3年生54人を含め計299人で、これによる5月46名、科別ではそれぞれ、普通科93人、情報ビジネス科72人、介護福祉科81人となつ

ています。

また、5月1日現在の寄宿舎入寮者数は男子（清心寮）39人、女子（心和寮）48人の合計87人となっています。今後も寮生が健全で安全・安心な寮生活ができるよう努めています。

## 【生涯学習課】

国指定史跡となつてある伊勢堂岱遺跡と国土交通省森吉山ダム工事事務所の遺跡調査委託による橋場岱A遺跡の平成17年度現地調査が4月25日に再開されました。

伊勢堂岱遺跡では、4月29日から遺跡を一般公開し、平日は担当学芸員が、また休日には伊勢堂岱遺跡ワーキンググループのガイドボランティアが見学者に対応しています。

高齢者を対象とした生涯學習の一環として、4月26日の森吉前田地区「寿大学」の開講式を皮切りに、合川地区「こぶき大学」、鷹巣地区「高鷹大学」、森吉地区「老壯婦人大学」、阿仁地区「生き活き大学」のそれぞれの入学・開講式が開催され、併せて約750名の受講生のカレッジライフがスタートしました。

【中央公民館】

平成17年度の公民館定期講

座は、11館で49の講座を企画、受講希望者は838人となっています。

5月18日には阿仁公民館の「ふるさと文化学園」、26日には中央公民館と鷹巣地区公民館の定期講座合同の開講式がそれぞれ行われ、1年間の学習への意欲を新たにしました。

## 【スポーツ振興課】

第43回河田杯マラソン大会が4月23日開催され、市内外

・中学生はもとより、県内外の児童生徒、一般参加者（学

生194名・一般41名）併せて235名が春空のもと健脚を競い合いました。

県内のマラソン大会は、河田杯マラソン大会を皮切りに始まり、参

加選手はそれぞれシーズン始めの力を確かめるかのような走りで、応援にも熱の入る大会となりました。

2005北緯40°秋田内陸リゾートカップ100キロチャレンジマラソン大会全体実行

会と協議会を5月10日に開催し、競技運営の確認や国体コース整備について打合わせを実施しました。

秋田わか杉国体・第32回東北総合体育大会山岳競技専門委員会を5月23日、森吉支所において開催し、縦走コースの整備計画、縦走及びクライミング競技のスケジュール等について協議しました。

北秋田市体育指導委員辞令交付式が5月25日、中央公民館において行われ、市内56名の体育指導委員に辞令を交付しました。北秋田市のスポーツの振興、また地域の体育行事等に携わりながら、市民の健康と体力作りのための活動が期待されます。

## 【国体準備室関係】

「秋田わか杉国体」アーチェリー競技の補助員講習会が5月8日、阿仁河川公園を会場に協会関係者25人参加のもと実施しました。

国体・障害者スポーツ大会事務局調整・施設担当者2名による、森吉山スキー場縦走特設コース及び特設アーチェリー競技場の現状視察を5月9日に実施しました。

秋田県山岳連盟と地元山岳会との協議会を5月10日に開催し、競技運営の確認や国体コース整備について打合わせを実施しました。

秋田わか杉国体・第32回東北総合体育大会山岳競技専門委員会を5月23日、森吉支所において開催し、縦走コースの整備計画、縦走及びクライミング競技のスケジュール等について協議しました。